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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 24. Sitzung des Rates der Stadt Visselhövede 

am 22.07.2021 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende:    20:04 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Ratsmitglieder 
Ratsvorsitzender, Stv. Bür-
germeister  

Herr Heinz-Friedrich Carstens  

Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Stv. Bürgermeister  Herr Hermann Bergmann  
Beigeordneter  Herr Willi Bargfrede  
Ratsfrau  Frau Irene Becker  
Ratsherr  Herr Michael Beyer  
Ratsherr  Herr Torsten Burmester  
Beigeordneter  Herr Dieter Carstens  
Ratsherr  Herr Volker Carstens  
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsherr  Herr Gerhard Eimer  
2. Stv. Ratsvorsitzender  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Beigeordnete  Frau Dagmar Kühnast  
3. Stv. Ratsvorsitzender  Herr Eckhard Langanke  
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr  Herr Michael Meyer  
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  
Ratsherr  Herr Dominik Oldenburg  
1. stv.Ratsvorsitzender  Herr Robert Rabe ab TOP 5 
Ratsherr  Herr Ulf Timmann  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer entschuldigt 
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  

Verwaltung 
Stadtoberinspektorin  Frau Mareike Flottmann  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen als Personalratsvorsitzen-

der 
Verw.-Ang.  Herr Gerd Köhnken  
Verw.-Ang.  Frau Kirsten Licher-Hellberg Protokollführung 
Verw.-Ang.  Herr Lars Mielczarek  

Presse 
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 11 
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Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung des Rates, Feststellung der ordnungsgemä-

ßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder und der Beschlussfä-
higkeit 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2021 
  5 Bericht des Bürgermeisters 
025-2021/1 6 Widmung und Straßennamenvergabe für das Gewerbegebiet 

"Lehnsheide" 
062-2021 7 Widmung der Straße im Baugebiet "Erweiterung Blöcken" und Ände-

rung der Straßengruppe des sog. Mastenweges in Nindorf 
056-2021 8 Neufassung der Satzung der Stadt Visselhövede über Ausgleichsbe-

träge für nicht herzustellende notwendige Kraftfahrzeugeinstellplätze 
(Ablösungssatzung) 

131-2021 9 Antrag auf Installation einer Sirene in der Ortschaft Drögenbostel 
140-2021 10 Antrag auf Förderung der Arbeit von SIMBAV e. V. in Visselhövede 

für 2022 
061-2021 11 Beschluss zum Einzelhandelskonzept inkl. Stadtbildanalyse 
135-2021 12 Einrichtung eines Haltepunkts der Heidebahn am Neubau des Hei-

dekreis-Klinikums 
145-2021 13 Anpassung der Haus- und Badeordnung des Vissel-Bades 
132-2021 14 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushaltsplan 2021; 

1. Änderung des Stellenplanes 2021 
  15 Anfragen der Ratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei Be-

darf) 
  16 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  17 Nächste Sitzung geplant: 07.10.2021 
  18 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung des Rates, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der 
anwesenden Ratsmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Der Ratsvorsitzende H.-Fr. Carstens eröffnet die 24. Sitzung des Rates der Stadt Visselhö-
vede und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Ratsmitglieder und die Be-
schlussfähigkeit fest. 
Es fehlt entschuldigt Herr Henning Vollmer. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Herr H.-Fr. Carstens stellt fest, dass die Vorlage SV 132-2021 – 1. Nachtragshaushaltssat-
zung in die heutige Tagesordnung aufgenommen werden muss. Der Top wird als TOP 14 
eingefügt. Herr Ofori-Thomas stellt den Antrag, den TOP 9 – Antrag auf Installation einer 
Sirene in der Ortschaft Drögenbostel - von der Tagesordnung zu nehmen. Er begründet dies 
mit der aktuellen Situation in den Hochwassergebieten in NRW und der damit verbundenen 
Neuausrichtung der Alarmierung im Katastrophenfall. Hier sollten die bundesweiten Überle-
gungen abgewartet werden. Dem Antrag wird stattgegeben. Die weiteren Tagesordnungs-
punkte verschieben sich entsprechend.  
Mit diesen Änderungen wird die Tagesordnung einstimmig genehmigt. 
 
  
 



 Seite 3 

3. Einwohnerfragestunde  
kein Bedarf 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2021 
Die Niederschrift der Sitzung vom 20.04.2021 wird mit 21:0:2 Stimmen genehmigt. 
 
  
5. Bericht des Bürgermeisters 
Herr Goebel berichtet Folgendes: 

- Zu Corona: Inzidenz sinkt auf aktuell 2,4, im Landkreis gibt es 4 aktive Fälle; das 
Impfen ohne Termin ist am 30.07.2021 auf dem Aldi Parkplatz in einem vom Impf-
zentrum Zeven organisierten Impfbus möglich, Testungen sind mittlerweile nur noch 
bei den Hausärzten zu erhalten, 

- Die Bewerbung der Stadt zum Programm „Perspektive Innenstadt“ ist abgegeben, 
- Der Campus wird zum neuen Schuljahr im Innenbereich fertiggestellt sein, die Au-

ßenbereiche erfolgen zu einem Späteren Zeitpunkt,  
- Förderung ArtOutlet, hier ist der VA der Beschlussempfehlung des Sozialausschus-

ses gefolgt und hat die Bezuschussung dieses Kunstprojektes in Form eines Zu-
schusses für die Miete des Gebäudekomplexes bewilligt, 
Der rechtliche Hintergrund ist hier eindeutig, da es sich hier um eine freiwillige Leis-
tung für ein Kunstprojekt in der Stadt handelt und nicht um eine Sozialleistung oder 
Transferleistung. Die Übernahme dieser Leistung ist bei weitem nicht verboten. De-
tails kann Frau Flottmann bei Bedarf gerne erläutern, 

- Die Veranstaltung Visselfreitag hätten wir gerne noch einmal in diesem Jahr durch-
geführt, aber das Format mit Livemusik und entsprechendem Getränkeausschank ist 
sehr schwer unter Coronabedingungen durchführbar und wird deshalb nicht stattfin-
den, 

- Ein Jahresempfang mit Ehrungen und Staffelübergabe an den neuen BGM ist ange-
dacht gewesen. Hier hat sich der VA dagegen entschieden und möchte auch dieses 
Veranstaltungsformat unter diesen Bedingungen nicht durchführen. -schade- 

 
  
025-2021/1 
6. Widmung und Straßennamenvergabe für das Gewerbegebiet "Lehnsheide" 
Herr Wallin erklärt, dass er dem vorliegenden Beschlussvorschlag nicht zustimmen wird, da 
eine Beschlussfassung vom Bauausschuss im VA gekippt wurde und dadurch eine Straße 
seiner Meinung nach nicht mehr die angemessene Bedeutung bekommen hat.  
Der Rat beschließt: 
 
 Die Straßen im Gewerbegebiet „Lehnsheide“ erhalten folgende Stra-

ßennamen: 
 
A  Lehnsheide 
 
B  Martin-Alexander-Straße 
 
C  Bertha-von-Suttner-Straße 
 
D  Ihlenberg 
 
E u F  Annemarie-Renger-Straße 
 
G  Milchstraße 
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Sie werden mit der Fertigstellung und Abnahme der Straße B dem öf-
fentlichen Verkehr als Ortsstraßen gewidmet. 
 
 

Ja 21  Nein 1  Enthaltung 2   
 
 
062-2021 
7. Widmung der Straße im Baugebiet "Erweiterung Blöcken" und Änderung der Stra-
ßengruppe des sog. Mastenweges in Nindorf 
Nach kurzer Fürsprache von Frau Kirmeß beschließt der Rat: 
 
 Die neue Straße im Neubaugebiet „Erweiterung Blöcken“ in Nindorf 

wird nach Herstellung und mangelfreier Übergabe an die Stadt Vissel-
hövede dem öffentlichen Verkehr als Ortsstraße gewidmet.  
Der Obstbaumweg wird zwischen den Straßen „Vor dem Blöcken“ und 
„Grüner Placken“ als Ortsstraße gewidmet. Der restliche Bereich ver-
bleibt in seiner derzeitigen Kategorie. Diese Änderung soll mit der 
Widmung der neuen Straße im Baugebiet erfolgen. 
 
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  
  
056-2021 
8. Neufassung der Satzung der Stadt Visselhövede über Ausgleichsbeträge für nicht 
herzustellende notwendige Kraftfahrzeugeinstellplätze (Ablösungssatzung) 
Frau Kühnast erwähnt in Ihrer Stellungnahme, dass durch die Zahlung von Ablösebeträgen 
diese Gelder zweckgebunden und zum Vorteil für die Infrastruktur der Innenstadt, z.B. in 
Form von Abstellmöglichkeiten für Fahrräder und für Fahrradwege weiterverwendet werden.  
Herr D.Carstens hält die Neuauflegung ebenfalls für notwendig, damit Bauherren*innen auf 
ihrem Grund und Boden Einstellplätze/Parkraum schaffen und sich nicht davon freikaufen 
können und die Stadt in der Pflicht steht, anderweitig Parkraum zu schaffen. 
Herr Wallin sieht dies kritisch, da genug Parkplätze vorhanden seien und und er hält es für 
Gewerbetreibende wettbewerbsverzerrend und unwirtschaftlich.  
Der Rat beschließt.  
 
 Der Kalkulation zur Berechnung der neuen Ablösebeträge wird zuge-

stimmt. Die als Anlage (Anlage 1 zum urschriftlichen Protokoll) beige-
fügte Satzung der Stadt Visselhövede über Ausgleichsbeträge für nicht 
herzustellende notwendige Kraftfahrzeugeinstellplätze (Ablösungssat-
zung) wird beschlossen. Die Satzung ist zur Rechtskraft zu bringen. 
Bis dahin bereits vorliegende Bauanträge, für die eine Ablösung der 
Stellplätze beabsichtigt ist, werden nach bisherigem Recht abgerech-
net. 
 
 

Ja 22  Nein 1  Enthaltung 1   
 
131-2021 
9. Antrag auf Installation einer Sirene in der Ortschaft Drögenbostel 
Dieser Tagesordnungspunkt wird zurückgestellt. 
 
140-2021 
10. Antrag auf Förderung der Arbeit von SIMBAV e. V. in Visselhövede für 2022 
Herr Goebel bittet darum, diesem Antrag stattzugeben, da die Arbeit von Simbav in den 
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vergangenen Jahren umfangreicher geworden ist und durch die Übernahme von Räumlich-
keiten im HdB noch sichtbarer wird. Es wird zudem eine Miete gezahlt und eine Beteiligung 
an den Nebenkosten ist vereinbart.  
Nach viel Lob und Dank für das hauptsächlich ehrenamtliche Engagement beschließt der 
Rat: 
 
 Das Familienforum SIMBAV e. V., Rotenburg erhält für die Ausweitung 

der Arbeit der Familien vor Ort eine jährliche Fördersumme von 
9.500,00 €. 
 
Entsprechende Mittel sollen ab dem Haushalt für das Jahr 2022 jährlich 
zur Verfügung gestellt werden. 
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0  
  
061-2021 
11. Beschluss zum Einzelhandelskonzept inkl. Stadtbildanalyse 
Herr Langanke stellt den Antrag, das Wort „zustimmend“ im Beschlussvorschlag zu strei-
chen. Dieser Antrag wird mit 5 Ja Stimmen, 17 Nein Stimmen und 2 Enthaltungen abge-
lehnt. 
 
Herr Gerken stellt den Antrag, den letzten Satz im Beschlussvorschlag: „Die Verwaltung 
wird beauftragt..“ zu streichen und nicht eins zu eins gemäß Beschluss umzusetzen.  
Dieser Antrag wird mit 7 Ja Stimmen, 14 Nein Stimmen und 3 Enthaltungen ebenfalls abge-
lehnt. 
 
Herr Goebel verdeutlicht noch einmal, dass es sich bei dem Konzept in erster Linie um eine 
Zusammenstellung von Wirtschaftsdaten zum Konsumbereich in Visselhövede handelt. Die 
Auswertung und Analyse kann für die weiteren Folgeschritte eine Ausgangsbasis sein. Ein 
erster positiver Effekt ist die Verwertbarkeit des festgelegten zentralen Versorgungsberei-
ches für die Antragstellung zum Förderprogramm „Perspektive Innenstadt“.  
 
Der Rat beschließt: 
 
 Das Einzelhandelskonzept, inkl. der Stadtbildanalyse, wird zustimmend 

zur Kenntnis genommen. Die Verwaltung wird beauftragt an der Weiter-
entwicklung der Konzeption zu arbeiten und im Rahmen ihrer Möglich-
keiten die Empfehlungen aus dem erstellten Konzept umzusetzen. 
 
 

Ja 17  Nein 5  Enthaltung 2 
   
135-2021 
12. Einrichtung eines Haltepunkts der Heidebahn am Neubau des Heidekreis-
Klinikums 
Die Kostenneutralität der Resolution wird angemerkt. 
Der Rat beschließt: 
 
 Der vorgelegten Resolution wird zugestimmt. 

 
Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0 
   
145-2021 
13. Anpassung der Haus- und Badeordnung des Vissel-Bades 
Frau Kühnast verdeutlicht die veränderten Bedürfnisse im Freizeitsport und die damit ein-
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hergehenden zusätzlichen Angebote. Damit sei die Attraktivität des Schwimmbades gege-
ben und führe zwangsläufig zu einer höheren Auslastung.  
Herr Gerken erklärt, dass vorrangig möglichst viele Kinder in Visselhövede schwimmen ler-
nen sollen. Daher ist die Anpassung sinnvoll. 
Der Rat beschließt: 
 
 Der Haus- und Badeordnung für das Hallenbad mit Sauna wird zuge-

stimmt. 
 

Ja 24  Nein 0  Enthaltung 0   
 
132-2021 
14. 1. Nachtragshaushaltssatzung und 1. Nachtragshaushaltsplan 2021; 1. Änderung 
des Stellenplanes 2021 
Der Rat beschließt: 
 
 Der Erlass der 1. Nachtragshaushaltssatzung 2021 mit dem Nachtrags-

haushaltsplan 2021 einschließlich der 1. Änderung des Stellenplanes 
wird unter Berücksichtigung der vorgeschlagenen Änderungen be-
schlossen 
 

Ja 23  Nein 1  Enthaltung 0   
  
15. Anfragen der Ratsmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung 
Herr Gerken gibt bekannt, dass die Arbeit des Bürgermeisters geschätzt wird und die ver-
antwortlichen Gremien über die Pressemitteilungen nicht informiert worden sind. Auch die 
Qualität der Arbeit der Verwaltung wurde zu keinem Zeitpunkt angezweifelt.  
 
  
16. Einwohnerfragestunde  
Kein Bedarf 
 
  
17. Nächste Sitzung geplant: 07.10.2021 
Zur Kenntnis genommen 
 
  
18. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr H.-Fr. Carstens schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:40 Uhr. Der nicht öf-
fentliche Teil beginnt um 19:42 Uhr. 
 
  
 
 
 

Heinz-Friedr. Carstens 
Ratsvorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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